



**Berichterstattung zur demografischen Entwicklung  
- Sachstandsbericht -**

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Datum</b>	<b>Beschlussqualität</b>
Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt	Ö	10.06.2015	Kenntnisnahme

Am 27. Mai 2015 fand im Berufskolleg Dieringhausen das Oberbergische Zukunftsforum 2015 statt. Seit dem Jahr 2009 bietet der Oberbergische Kreis regelmäßig Zukunftswerkstätten für Dörfer an. Mit den hier erarbeiteten „Werkzeugen“, können sich die Dorfgemeinschaften aktiv mit dem demografischen Wandel und seinen Folgen für die Zukunft ihrer Dörfer auseinandersetzen. Ziel ist, dass die Impulse aus den Zukunftswerkstätten ihre Wirkung dauerhaft und nachhaltig entfalten werden. Das schließt eine neue und langfristige Sicht auf zukünftige Aufgaben, auf angepasste Schwerpunkte in der Vereinsarbeit und auf die Ziele für Dorfentwicklung ein. Kooperationen und Vernetzungen - auch Dorf und Kommunen übergreifend - sowie neue Wege der Kommunikation und Bürgerbeteiligung sind wichtige Faktoren für den Erfolg.

Um Vernetzungen und Kooperationen zu erleichtern, hat der Oberbergische Kreis bereits im Jahr 2013 mit den bis dahin geschulten Dörfern ein Zukunftsforum Dorf durchgeführt. Dies wurde nun wiederholt. Die Dörfer waren eingeladen, im Rahmen einer Projektmesse Analysen, Projekte und zukunftsweisende Konzepte aus den Dörfern vorzustellen und mit anderen Dörfern ihre Stärken und Schwächen, Erfolge und Misserfolge, Vor- und Nachteile, Chancen und Risiken zu diskutieren. Insgesamt haben 10 Dörfer von diesem Angebot der Darstellung an diesem Abend Gebrauch gemacht.

Aus Wipperfürth haben Vertreter der Dörfer Kreuzberg und Thier an der Veranstaltung teilgenommen, wobei die Thierer auch aktiv ihr Dorf bzw. die aktuellen Projekte präsentiert haben. Insgesamt haben ca. 70 bis 80 Personen an diesem Zukunftsforum teilgenommen.

Kreuzberg hatte beim letzten Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ auf Kreisebene Gold mit der Berechtigung zur Teilnahme am Landeswettbewerb erhalten. Derzeit laufen die Vorbereitungen zur Teilnahme am Wettbewerb und die Kommission hat sich für den 27. August angekündigt. Thier nimmt seit 1975 an den Dorfwettbewerben „Unser Dorf hat Zukunft“ teil. In der Dorfmitte, gegenüber der Kirche, sind nun auf einer Edelstahltafel die acht auf Landes-, Bundes- und Europaebene errungenen Medaillen platziert. Die Auszeichnung wurde vom Bürgerverein Thier initiiert und umgesetzt.